

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.

Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 00

michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

14. März 2018

vdek zur Regierungsbildung mit Jens Spahn als neuen Bundesgesundheitsminister

Zur Konstituierung der neuen Bundesregierung und zu der Ernennung von Jens Spahn als Bundesgesundheitsminister erklärt Ulrike Elsner, Vorstandsvorsitzende des Verbandes der Ersatzkassen e. V. (vdek):

„Wir freuen uns, dass mit Jens Spahn ein sehr fachkundiger, durchsetzungsstarker und zukunftsorientierter Minister das Gesundheitsministerium führen wird. Damit sind nun die Voraussetzungen geschaffen, um die zentralen Zukunftsthemen in der medizinischen Versorgung, darunter die Stärkung der Kranken- und Altenpflege und die Verbesserung der medizinischen Versorgung auf dem Land, umzusetzen. Allerdings ist darauf zu achten, dass die kostenintensiven Maßnahmen tatsächlich beim Pflegepersonal, bei den Pflegebedürftigen und den Bewohnern auf dem Land ankommen.“

Für die Ersatzkassen steht zudem die Herstellung fairer Wettbewerbsbedingungen durch eine Reform des Finanzausgleichs (Morbi-RSA) ganz oben auf der Tagesordnung. Die Gelder, die der Gesundheitsfonds an die Kassen ausschüttet, müssen gerecht verteilt werden.

Die Ersatzkassen setzen zudem große Hoffnungen darauf, dass der neue Bundesgesundheitsminister das Thema Digitalisierung im Gesundheitssektor mit großen Schritten vorantreibt. Deutschland ist hier im Vergleich zu anderen Ländern ein Spätzügler. Es geht darum, digitale Hürden abzubauen, einheitliche Standards zum Austausch der Daten zu definieren

und die Chancen der elektronischen Gesundheitskarte konsequent zu nutzen.“

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK)
- BARMER
- DAK-Gesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse
- hkk – Handelskrankenkasse
- HEK – Hanseatische Krankenkasse

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 270 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 340 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.